PROYECTO LIFE NATURALEZA "Recuperación de las poblaciones de Lince ibérico en Andalucía" (2002-2006)

CAMPAÑA DE SENSIBILIZACIÓN DEL PÚBLICO GENERAL Y ESCOLARES





Recuperación de las poblaciones de Lince ibérico en Andalucia



Autora: Silvia Saldaña Arce Coordinadora de las actividades de Educación Ambiental y Sensibilización Equipo Life de Conservación del Lince http://www.juntadeandalucia.es/medioambiente/LIFE_lince/portadaLince.html



EL PROYECTO LIFE Y SUS OBJETIVOS

El objetivo del Proyecto Life "Recuperación de las poblaciones de Lince ibérico en Andalucía" es asegurar la viabilidad a largo plazo de las dos poblaciones principales de Lince ibérico en Andalucía y mejorar las posibilidades de conexión entre las distintas subpoblaciones. Uno de los pilares del proyecto se basa en solucionar la falta de conocimiento que existe entre algunos sectores de la sociedad: Público general, Sector cinegético y Administración. Generalmente, se desconoce lo importante de la supervivencia de esta especie y la responsabilidad que sobre todos nosotros recae su conservación. Exponemos aquí las acciones de Sensibilización y Divulgación dirigidas al Sector Público general, dentro del cual destacamos como grupo bien definido el estamento escolar.

Presentamos dos Campañas: "Nosotros y el Lince" dirigida al Público general y "Un día con el Lince" dirigida al sector escolar.

Todas las actividades se realizan en las 4 provincias que mantienen las poblaciones viables de la especie; por un lado, Huelva y Sevilla, con la población de lince de la Comarca de Doñana (aproximadamente 35 ejemplares) y por otro lado, Córdoba y Jaén con la población más numerosa de Sierra Morena (aproximadamente 120 ejemplares).

"NOSOTROS Y EL LINCE" - Campaña Público General

Esta campaña d<mark>irig</mark>ida al público en general, busca <u>colectivos ya organizados en grupos</u> que estén interesados en la conservación de la especie y públicos de especial relevancia por su contacto con la especie o sus territorios como es el caso d<mark>e</mark> las Hermandades Rocieras.

Realizamos <u>charlas interactivas</u> con una visión general de la especie y su problemática, incidiendo en aquellas cosas sobre las que el público puede actuar y sentirse implicado.

Los <u>objetivos</u> generales son los siguientes:

- Informar sobre la situación real y la problemática de la especie para aumentar el grado de conocimiento de ésta.
- · Valorar al lince ibérico como especie emblemática de nuestra región



Compaño específico "Por el comino. ¡Siempre!". Charlas de sensibilización iempre!". Charlas de sensibilización en emandades Rocieras de Huelva y Sev e pasan por zonas sensibles con presen ce durante su peregrinación.





Asixtencia a Ferias y Colaboración en Fiestas Patronales con un grupo local de ecologistas: GAN-Madroño (Bonares). vidades lúdicas sobre el lince y apoy







olaboración con ONSs (Secem y Ecologistas en Acción-Indalucía) en la preparación de **Compos de Voluntariad**e



ampaña específica en Sierra Morena, zona de Las Viñas (Andújar). Colocación de carteles, difusión de tripticos y charlas de sensibilización para reducir la velocidad y erradicar la práctica de colocación de

"UN DÍA CON EL LINCE" - Campaña Escolares



Iniciamos la campaña de Educación Ambiental en el Sector Educativo en el año 2002. Está dirigida a escolares de Primaria, Secundaria y Bachillerato.

La campaña comprende dos tipos de actuaciones:

- 1. Puntuales y para gran número de escolares.
- 2. Continuas y para un número reducido de escolares

Actividades puntuales para gran número de escolares

Esta campaña se desarrolla en colaboración con Ecologistas en Acción - Andalucía en calidad de socios del Proyecto Life. Se realizan dos visitas por grupo de alumnos de aproximadamente 1 hora cada una:



Charla divulgativa sobre el lince oovamos la charla con



Actidad lúdica: Juego Sigante "Soy un linges" (primaria y secundaria) donde los escolares son las piezas del tablero y lienen que responder preguntar para avanzar o Juego de Rol "Alerta Lines" (pachillerato) en el que la clase por grupo se transforma en la Junta rectora de un leanne Natural Fisticia. Parque Natural ficticio.

2. - Actividades continuas para un número reducido de escolares:

Seleccionamos un sólo grupo por colegio y hacemos como mínimo, una intervención mensual de 1 hora. Las actividades se realizarán mayoritariamente en el interior del aula y algunas en el exterior (patio del colegio, gimnasio, salón de actos....), excepcionalmente salimos al campo

Todas las actividades se centran en conocer la biología y ecología del Lince ibérico para poder entender mejor su problemática y ser capaces de plantear soluciones y acciones encaminadas a su

Objetivos específicos:

- · Conocer al lince y su problemática.
- Valorar al lince como especie emblemática de nuestra región.
- · Fidelizar el interés y preocupación por el Lince.
- · Fomentar el trabajo en equipo, la cooperación, el análisis de situaciones conflictivas, la búsqueda de

Las actividades se realizan en 4 sesiones y una 5ª lúdica opcional. Quedan como sigue:







Una charla general sobre el lince libérico y sus problemas. La charla s apoya en una **proyección en Porrer Point y un concurso** por grupos con los escolares participantes.



Cuademilla didáctica (20 ág.) para realizar en lase. De refuerzo a la charla previa.





MUESTRA DE ALGUNOS DE LOS MATERIALES EDITADOS HASTA MARZO DE 2004

Ibérico





Actividades de Formación: Jornada de sensibilización para el profesorado. CBP - Córdoba y Foros de participación ciudadana de Agendas 21.

Tríptico general sobre el Proyecto Life. Público general

9



Juego interactivo "Soy un lince" en versión CD. Primaria y Secundaria.



Poster didáctico "El mundo del Lince ibérico". Público general y escolares



Poster general. Público general.



Set de huellas de animales del monte Escolares.



Maqueta Lince ibérico tamaño real realizada en resina. Público general y escolares



Pegatina y pin del Proyecto. Público general y